



**PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE
DIRECCION PROVINCIAL MALLECO**

**DOCUMENTO POLITICO
ANGOL MAYO 1995**

Saludamos a los Militantes y simpatizantes de nuestro Partido en la Provincia de Malleco; a los primeros, agradecemos su impresionante respaldo en las recientes elecciones partidarias y a los segundos les extendemos la mas cariñosa y fraternal invitación a integrarse definitivamente a nuestras filas.

NUESTROS OBJETIVOS EN MALLECO

Estamos convencidos de que los socialistas debemos responsabilizarnos directamente por el quehacer de nuestra Región, Provincia y Comuna. Desde esta perspectiva, debemos afianzar y desarrollar con autonomía y decisión nuestra presencia en la zona en que vivimos, trabajamos y soñamos.

LA IMPORTANCIA DE LA ORGANIZACION DEL PUEBLO.

Los objetivos más arriba señalados representan para nosotros una responsabilidad **PRECISA E INELUDIBLE**. Sabemos que sólo a través de la organización las masas podrán avanzar hacia mejores condiciones de vida. Todo lo que el pueblo ha obtenido en su beneficio, ha sido el producto de las luchas organizadas de los trabajadores. Nada le ha sido regalado por las castas dominantes, **ni menos por el chorreo del neo-liberalismo imperante**. Nos organizamos para resistir a la Dictadura, nos organizamos para derrotarla, organizados nuestros hermanos mapuches, obtuvieron la dictación de una ley que les favorece y organizados los pobladores van encontrando solución a sus múltiples problemas. **SOLO UN PUEBLO ORGANIZADO Y CONCIENTE**, puede aspirar a mejores condiciones de vida.

LOS SOCIALISTAS Y LAS ORGANIZACIONES DEL PUEBLO.

Invitamos a los socialistas a trabajar incansablemente en las organizaciones sociales del pueblo. No por un sentido puramente oportunista o instrumental sino que buscando fortalecerlas para hacerlas respetables e influyentes, por que las consideramos un elemento indispensable, para construir una verdadera democracia. Es un deber de cada socialista, **PARTICIPAR** en su junta de Vecinos, en el Centro de Padres, en su Club Deportivo, en el taller laboral, en su organización Juvenil. Si no existiesen estos organismos, es deber socialista el trabajar y unir voluntades para construirlas. **NADIE PUEDE SUSTRARSE** al trabajo comunitario. Reclamamos participación, esta sólo se logra a través de las organizaciones. Al interior de estas ultimas, debemos tener siempre en primera línea, los intereses colectivos por sobre los individuales o personales.

NUESTRA ACTITUD

Queremos que los socialistas de Malleco, lleven sin aspavientos, con humildad, pero al mismo tiempo con firmeza, los principios solidarios y de lucha de nuestro partido hasta el seno del pueblo. La gente de Malleco, debe identificar a los socialistas como los más claros defensores

de los intereses populares y al mismo tiempo como los más solidarios. En la sociedad egoísta e individualista en que vivimos, la solidaridad ha de ser la contrapartida de una cultura excluyente que en forma descarada nos invade a diario a través de los medios de comunicación en particular de la T.V. Si así obramos, estaremos consolidando una base social de apoyo que nos permitirá alcanzar el reconocimiento electoral de nuestros conciudadanos.

En el plano orgánico, debemos trabajar seriamente para remontar nuestra presencia en TRAIGUEN, RENAICO, LUMACO, LONQUIMAY Y LOS SAUCES. Debemos estimular e impulsar un mejor trabajo socialista en Angol, Collipulli, Victoria, Curacautín y Purén. Para ello es necesario contar con un trabajo claro y serio en el frente de Finanzas. Donde no exista deberá crearse una comisión especial para este efecto, todos debemos contribuir al financiamiento de la Organización, elevar la mística militante asumiendo los problemas de la gente, en resumen haciendo del Partido un instrumento indispensable y útil para los trabajadores de la zona. Si así obramos, si conseguimos ganar la confianza de quienes se acercan a nuestros postulados, tendremos sin duda alguna un desarrollo permanente, como fuerza política popular de izquierda y auténticamente democrática.

SITUACION POLITICA

Hemos sostenido una posición descentralizadora respecto al metropolitano exacerado que exhibe nuestro país. No es posible concebir el desarrollo sin un cambio profundo de CULTURA POLITICA, que traslade a las regiones la capacidad de decidir con respecto a los problemas y proyectos que les conciernen. El centralismo es un vicio que atenta gravemente en contra de los objetivos de justicia y de democratización de la sociedad chilena, así lo hemos expresado mil veces y lo seguiremos haciendo.

En nuestro Partido a nivel nacional, asistimos a un desvergonzado escenario en donde cuatro o cinco grupos (o fracciones) se disputan el poder interno, y de gobierno, al margen de la opinión de las bases a quienes en los hechos les considera como simple correa transportadora de lo que algunos iluminados resuelvan en Santiago. Esta situación no puede continuar, reclamamos autonomía para resolver en cuanto se refiere a lo que vamos a hacer en las próximas elecciones municipales, por ejemplo. No queremos que los negociadores de la Capital decidan por nosotros.

Cuando no se tiene un conocimiento exacto de las condiciones que en cada comuna existen, no se puede ser justo y políticamente hábil en las negociaciones. Por esto reclamamos, AUTONOMIA para decidir sobre lo que nos concierne.

Se aproxima un nuevo proceso electoral interno en el mes de Noviembre. Ya llegarán próceres de Santiago a tratar de involucrarnos en sus disputas personales, con sus discursos llenos de lugares comunes, tras el cual se esconde tan sólo la ambición de continuar administrando un poder que se constituye a partir de nuestro trabajo y nuestro esfuerzo. Esto resulta antidemocrático y no estaremos en Malleco dispuestos a jugar una vez más el rol que nos asignen desde Santiago sobre nuestro futuro, sin siquiera consultarnos cual es nuestra opinión.

Con respecto a la Dirección Regional con asiento en Temuco, reclamamos una mayor preocupación por nuestra provincia. Como gran ciudad la Capital Regional cae fácilmente en conductas metropolitanas. Los compañeros de la Dirección Regional, deben entender que las fuerzas del Partido se encuentran en las comunas. Que nuestra mayor representatividad está en Malleco y por lo tanto debe prestar una mayor atención a estos sectores potencialmente mejor ubicados para fortalecer la opción socialista. TEMUCO es un elefante blanco que consume todo y aporta muy poco. Ciertamente es la capital Regional, pero hasta ahora ¿Que participación significativa podemos exhibir en esa ciudad?...No se trata de provincialismo chauvinista, se trata de diseñar una estrategia inteligente que nos permita alcanzar mejores resultados en materia de respaldo popular a nuestras proposiciones.

FIN A LAS CATACUMBAS Y LA CLANDESTINIDAD

Terminó la era de catacumbas y de la clandestinidad, debemos DAR LA CARA y muy abiertamente proclamar nuestras convicciones, con realismo y tranquilidad, sin miedos y con claridad. Así nos hacemos respetar por quienes nos rodean. Nuestro partido encabezó en el pasado reciente, la MAS GENEROSA EMPRESA DE JUSTICIA SOCIAL que conozca la historia de Chile. Sin Reforma Agraria, no habrían parceleros, sin la Nacionalización del Cobre, esa riqueza fundamental seguiría en manos extranjeras, sin reforestación, nos existiría la actual riqueza maderera que en particular exhibe nuestra región; es cierto cometimos errores y hemos tenido la fortaleza moral de reconocerlo y protagonizar un proceso de seria, responsable y profunda renovación. De ese pasado y de esa Renovación nos sentimos orgullosos.

Hemos sido vitales en la formación de las más amplias alianzas que haya alcanzado Chile en toda su historia republicana. Nuestra presencia en el Gobierno del Presidente Aylwin ha sido saludada y reconocida por todos los sectores. Somos esenciales en la Concertación y a través de ella, nuestra contribución a la estabilidad democrática de Chile, resulta de la mayor significación. En materia de representatividad popular, hemos obtenido en las últimas selecciones parlamentarias en el Distrito # 48, un resultado que nadie esperaba el 24,7 % de los sufragios, esto es casi la mitad de los votos obtenidos por la Concertación. Este resultado deberá ser tomado en consideración cuando se trate de evaluar el significado de los diferentes sectores en la vida regional. Este porcentaje electoral, representa a si mismo una tarea de proporciones. Debemos mantener y en lo posible aumentar esta votación, una regrecin a este respecto, resultaría complicado para nuestras pretensiones de implantación en la región.

SOMOS SOCIALISTAS

Somos socialistas, y como tales, reclamamos una clara y nítida ubicación del Partido en la Izquierda de Chile, la izquierda responsable, renovada y democrática, la izquierda que aglutina y representa fundamentalmente al mundo de los que viven de su propio esfuerzo y no del esfuerzo de los demás. Somos socialista, queremos un partido que no reniegue de su rico y coneciente pasado histórico, que por el contrario, recoja con lealtad y valentía el ejemplo de Salvador Allende y tantos otros compañeros. Queremos un partido que NO OLVIDE, un partido que no se la juegue por un sistema neoliberal, que facilita la explotación más despiadada de enormes masas de seres humanos. Queremos un partido que recoja las aspiraciones de la gente, que las interprete y las traduzca en objetivos de lucha, nacional y popular. No queremos un partido que confraternice con los verdugos y torturadores de nuestro pueblo. Un partido de dirigentes que vivan en contacto con el pueblo, más que en los salones de la burguesía.

Son muchas las historias de camaradas, llenas de lucha y sacrificio que están siendo mal administradas por los actuales dirigentes nacionales. La T.V. es importante, sin ninguna duda, pero nada reemplaza el contacto directo con las bases. En todo el período de la dirigencia que recientemente renovamos en Malleco, JAMAS, recibimos la visita de un miembro de la Comisión Política, a excepción del compañero Edgardo Condeza de Concepción en dos oportunidades. La Dirección Provincial NUNCA ha tenido respuesta positiva a las incontables demandas que hemos efectuado a los funcionarios del Partido destacados en la administración pública, cuando hemos querido encontrar solución a los problemas que afectan a nuestro pueblo.

ESTAMOS CANSADOS DE SER UTILIZADOS, por esto, principalmente queremos ser socialistas de Malleco y asumir a nuestra provincia, a nuestras comunas, desarrollando sobre la base de nuestras propias fuerzas, un trabajo claro y neto, un trabajo socialista, para ligar al Partido con el pueblo y ser capaces de dar con ello un ejemplo a las demás provincias, para que también se pongan de pie y se jueguen por sus propios problemas con la altivez y el incorformismo que nos legara SALVADOR ALLENDE.

*PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE
DIRECCION PROVINCIAL MALLECO.*

*Manuel Salinas
Covilla 26 Angol.
T. 712278.-*

Impresiones Computacionales
Andrés Bello 146 Angol.